
Centosettesimo incontro Tavolo tecnico PNRR -
13/09/2024
In data 13.09.2024 si è tenuto il centosettesimo incontro del tavolo tecnico sulle
misure del PNRR.
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il
materiale raccolto degli incontri precedenti.
Di seguito si riporta un breve elenco puntato di quanto è stato definito durante
l’incontro:

1. Misura 2.2.3 Sportelli SUAP/SUE: Lunedì abbiamo lanciato una ricognizione,
per capire l’interesse alla possibilità che Lepida funga da tramite per la
definizione di un accordo con i fornitori. Al momento abbiamo riscontrato
l’interesse di 8 enti (5 Comuni e 3 Unioni), quindi appare non un forte
interesse e per procedere abbiamo necessità che ci sia una volontà più
diffusa. Chi fosse interessato può compilarlo a questo link
https://forms.gle/NgqbLgh9kiLbbwoMA, il dr. Artioli si unisce all’invito alla
compilazione. La misura scade il 25.09.2024.

2. Ricordo l’evento del 25.09 “Lepida ScpA - Una fusione e due mandati: il
bilancio di sei anni di sviluppi e realizzazioni” che si terrà dalle ore 18 alle ore
20 presso il Tecnopolo Manifattura - B4 Via Stalingrado, 86 - Bologna. Per
partecipare è necessario compilare il form
https://forms.gle/ppJX8aLVvqo4CHsi6 con scadenza ad oggi venerdì 13.09.
Ci sono già oltre 250 persone registrate ed è necessario chiudere.

3. Misura 2.2.3 Sportelli SUAP/SUE: Oggi è presente la dottoressa Annamaria
De Michele, per fornire alcune spiegazioni di dettaglio sul documento,
redatto insieme ad altri Esperti e già pubblicato la scorsa settimana: FAC

SIMILE Protocollo intesa unioni per Avviso Suap. ProtocolloD'intesaSUAP

La dr.ssa De Michele spiega che lo schema di protocollo è stato redatto per
rispondere ad una delle tre condizioni poste dal Dipartimento per la
presentazione della domanda con Ente capofila o Unione, ovvero la delega.
Si osserva che in alcune delle convenzioni pervenute non è così chiaro se
c’è la delega da parte dei Comuni in favore dell'Unione alla presentazione
dei progetti. Lo schema è una traccia ed è modificabile ed adattabile a
seconda delle singole esigenza, in caso di dubbi o anche per fare un check
sulle modifiche, gli esperti sono a disposizione. Visto che il protocollo

https://docs.google.com/document/d/19peN5pf07fJrYDoed0YdCfHnTGK8QboX3WottB4d2rc/edit?usp=sharing
https://www.lepida.net/pnrr
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d'intesa ha la sola funzione di regolare la delega per la presentazione di un
progetto, in base agli approfondimenti fatti si ritiene sia sufficiente
l’approvazione delle Giunte senza passare per i Consigli, perchè si ritiene
che non rientri nelle competenze art. 42 del TUEL, non andando a regolare
o disciplinare nuove funzioni. Inoltre sarà possibile estendere l’utilizzo di
questo protocollo (opportunamente ampliato nell’oggetto) anche per altre
misure future che necessitano analogamente di una delega da parte dei
Comuni alle Unioni.

4. Interviene Valentina Fiorentini del DTD:
a. oggi sono usciti nuovi avvisi, di interesse l’avviso 1.2 Cloud per il

Comuni e l’avviso 1.4.3 App IO per altri enti. Prorogati gli avvisi già
aperti PagoPA comuni e 14.5. sui comuni. Il quadro riassuntivo è
pubblicato sul sito di Lepida, al link
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1EeHSx0qmpf2dQ-Uwgo1e
FaAnbpcXdsv2cw1UsSGmcdY/edit?usp=sharing

b. in merito al quadro sullo stato di avanzamento dei progetti chiesto
la scorsa settimana, viene presentata e commentata la sintesi di
dati già condivisi con Lepida, che viene pubblicata tra i materiali del
tavolo al link
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1TY-q8meFMd9uK0aRTptF
3DMr4juIZdUj9GFTlo2uALA/edit?usp=sharing . Come si vede dalla
tabella sotto, in particolare sulla 1.4.5 e 1.4.3 ci sono ancora molti
Comuni che devono ancora contrattualizzare, sarebbe bene che
venisse conclusa questa fase. Sulla 1.3.1 ci sono già molte situazioni
liquidate, abbiamo anche qualche comune liquidato sulla 1.4.1. Si
ricorda che nella fase “completata”, è necessaria da parte del
Comune l’azione di completamento una volta ricevuta l’esito
positivo della verifica tecnica, per poter entrare nella fase della
verifica formale.

5. Interviene Gianpaolo Artioli per ANCI:
a. si invitano i Comuni e le Unioni a partecipare al 100% all’avviso 2.2.3

per gli sportelli SUAP/SUE, visto che è inerente a strumenti necessari
per adempimenti obbligatori

b. sempre relativamente all’avviso 2.2.3, in merito ad alcune
interpretazioni da parte dei fornitori, si chiarisce che il contributo
sarà come per tutti gli avvisi sotto forma di voucher ed ogni ente

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1EeHSx0qmpf2dQ-Uwgo1eFaAnbpcXdsv2cw1UsSGmcdY/edit?usp=sharing
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contrattualizzerà con il fornitore quanto reputerà necessario, non è
assolutamente da intendersi come “listino”. Si auspica che la
Funzione Pubblica pubblichi una FAQ o altro strumento ritenuto
appropriato per fare ulteriore chiarezza

c. per la discrepanza rilevata sui Comuni che hanno dichiarato di
avere il Back Office light di Accesso Unitario, verosimilmente ci sarà
un atto di sanatoria che riguarderà tutti i Comuni

d. dovrebbe uscire un nuovo avviso dedicato a quelle funzioni
comunali che possono essere considerate terze parti rispetto agli
sportelli SUAP/SUE per necessità di adeguamento alle nuove funzioni
previste dalla nuova normativa. Giulia Macchi suggerisce di tenere
conto di alcune funzioni svolte dall’Unione per i Comuni.

e. per quanto riguarda la mappatura in tema digitale portata avanti
da Anci e DTD, sulle Unioni ci sono alcune difficoltà di compilazione
seppure si sia tenuto conto delle Unioni. Si invita chi dovesse
riscontrare queste difficoltà a fare una segnalazione puntuale
all’Help Desk.

6. Alessandro Cantelli interviene per far presente che hanno chiesto a
Invitalia se fosse possibile cambiare il sw del Suap durante la fase di
adesione al bando 2.2.3, e la risposta ottenuta dal Supporto di Invitalia è
stata affermativa. Di seguito si riporta la domanda e risposta ottenuta:
Quesito per bando 2.3.3 Digitalizzazione delle procedure (SUAP e SUE)
DOMANDA: “Il Suap dell'Unione del Distretto Ceramico utilizza per il back
office un software attraverso una convenzione dell'Unione con la Provincia
di Modena (software VBG), e utilizza per il front office il software della
Regione Emilia Romagna denominato Accesso Unitario.
In tale situazione ibrida è ammissibile la candidatura dell'Unione del
Distretto Ceramico al bando misura 2.2.3 "Digitalizzazione delle procedure
(SUAP e SUE)" considerando che l'Unione si appresta ad acquisire un nuovo
software con fondi propri (ArchiWEB di Starch), con la conseguente
dismissione del sw di back office della Provincia di Modena e relativa
convenzione, per poi richiedere attraverso il bando 2.2.3 l'adeguamento del
nuovo sw acquisito alle specifiche tecniche di interoperabilità indicate nel
bando?”
RISPOSTA: “Si specifica che ai sensi dell’art. 7, comma 1, par. II, lett. c)
dell’Avviso i Soggetti attuatori garantiscono di essersi dotati, per le



componenti di front-office e/o back office oggetto del presente Avviso, di
una Piattaforma tecnologica diversa da Impresainungiorno e dalle
piattaforme regionali e che la stessa sia attiva e in uso alla data del
presente Avviso o, in alternativa, che utilizzano strumenti di comunicazione
certificata, assicurando, a conclusione dell’intervento, la messa a regime
della gestione integralmente digitale delle procedure SUAP. Si specifica,
altresì, che come riportato all'Allegato 2 dell'Avviso, il soggetto attuatore ha
massimo sei mesi (180 giorni) per la contrattualizzazione del fornitore dalla
pubblicazione del decreto di ammissione al finanziamento e per il
caricamento del contratto su PA digitale 2026 (vedi FAQ consultabile al
seguente link https://www.suapsue.gov.it/view-faq/?faq_id=94). L’eventuale
modifica del fornitore non comporta una variazione del voucher così come
attribuito nell’Allegato 2.”

7. Natalina Alpi di Unione Romagna Faentina chiede se è possibile
convocare un Tavolo Tecnico specifico sulla misura 1.4.1. sul
Fascicolo del Cittadino per un confronto su integrazioni e
tempistiche di dispiegamento. Sberlati di Lepida dà disponibilità a
fissare il tavolo.

https://www.suapsue.gov.it/view-faq/?faq_id=94

